

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Madame la 1<sup>ère</sup> Vice-Présidente du Conseil Régional Grand Est  
représentant le Président de la Région Grand Est,  
Monsieur le Président de la Métropole du Grand Nancy, Maire de Nancy  
Mesdames et Messieurs, les Maires,  
Mesdames et Messieurs, les Conseillers Régionaux,  
Mesdames et Messieurs, les Conseillers Départementaux,  
Mesdames et Messieurs les Maire-Adjoints,  
Mesdames et Messieurs les Conseillers Municipaux,  
Monsieur le DGS et agents de la Ville qui ont préparé cette cérémonie,  
Mesdames et Messieurs représentant les autorités militaires,  
Madame le Major de Police Nationale Reynaldine Tourneur,  
Mesdames et Messieurs, les élus du Conseil Municipal d'Enfants,  
Mesdames et Messieurs les présidents,  
Mesdames et Messieurs les directeurs,  
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités  
Chères Maxévilloises, chers Maxévillois, chers amis,

Permettez-moi de vous saluer toutes et tous et de vous souhaiter la bienvenue ce soir à Maxéville dans cette salle des fêtes des Carrières. C'est toujours un bonheur de vous retrouver ici avec l'ensemble du conseil municipal, accompagné du conseil municipal d'enfant.

Bienvenue en ce lieu emblématique des Carrières, bienvenue à cette cérémonie de vœux.

Cette cérémonie est pour moi et mon équipe un moment important, important parce que vous êtes là, c'est une évidence, mais important également parce que c'est le moment de faire le bilan des années passées et de se projeter sur les années qui s'ouvrent devant nous.

Cette cérémonie n'aurait aucun sens, si elle n'était pas partagée avec vous. Ce qui nous rassemble ce soir est simple, ce n'est ni le discours du Maire, ni le buffet qui suit, non ! Ce qui nous rassemble ce soir, c'est ce que nous avons inscrit sur notre carte de vœux : quelque chose en nous de Maxéville !

Maxéville, nous l'aimons, nous la transformons, nous l'adaptions au monde difficile d'aujourd'hui, nous la rendons solidaire, accueillante et bienveillante. Oui, on a tous quelque chose en nous de Maxéville !

Nous connaissons l'histoire de Maxéville, la complexité de son territoire avec ses différents quartiers mais aussi ses atouts. Et Maxéville déborde d'atouts, c'est sans aucun doute la plus belle ville de la Métropole du Grand Nancy, mais je vous l'accorde, je manque sur ce sujet de beaucoup d'objectivité.

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Mesdames, Messieurs, les années qui viennent de se terminer ont été difficiles. À l'échelle de la France, nous devons répondre aux urgences du quotidien et aux défis de l'avenir, dans un contexte politique pour le moins très instable. Sur le plan européen et international, la guerre en Ukraine fait toujours rage, la Géorgie est en proie à une tentative de prise de contrôle de la Russie, la Moldavie y a échappé de peu, la situation est plus explosive que jamais au Proche-Orient, la Chine menace Taïwan, la Corée du Nord s'éveille et se projette et la réélection de Donald TRUMP aux Etats-Unis va bousculer l'ordre du monde.

Rassurez-vous, Mesdames, Messieurs, je n'ai pas la folie de penser que c'est nous, à Maxéville, qui devons et pouvons répondre à cette fuite en avant du monde et de l'ordre international. En revanche, j'ai la profonde conviction que nous ne pouvons pas faire comme si de rien n'était. Comme si rien n'avait changé. Comme si nous ne devions pas nous adapter et nous réorienter.

J'ai le sentiment qu'affronter la réalité du monde, nous fera retrouver l'espérance. D'aucuns pensent que notre pays est en déclin, que le pire est à venir, que notre civilisation s'efface. Pour se protéger des grandes transformations du monde, nous devrions remonter dans le temps et appliquer les bonnes vieilles recettes du siècle dernier.

Je suis convaincu que les uns et les autres ont tort. J'ai la conviction profonde que notre pays a la force, le ressort, l'envie d'avancer. Il a l'histoire et le peuple pour le faire. Nous devons regarder ensemble la vérité en face, débattre des grands défis qui sont devant nous et trouver des solutions. Nous devons pour ce faire sortir de nos habitudes. C'est de notre responsabilité et ce serait une faute de nous dérober ou même de nous accommoder du statu quo.

Si nous voulons avancer, faire réussir notre pays et construire un chemin dans ce 21<sup>e</sup> siècle, il nous faut agir. La solution est en nous, elle ne dépend que de nous et pas d'une liste de propositions qui ne se feront pas. Elle se fera grâce à des solutions différentes qui supposent une révolution démocratique profonde. Finalement cette solution ne dépend que d'une chose : notre unité, notre courage et notre volonté commune.

Notre cérémonie de vœux se tient donc dans un contexte particulier, dans une période particulière. S'il y a besoin d'un sursaut, c'est parce qu'il y a depuis plusieurs décennies des dégradations continues dans notre pays.

Dégradation du lien social, du sentiment d'appartenir à une communauté de destin, de la confiance envers les institutions et leurs élus, de la compréhension de l'action publique. Petit à petit, des fissures humaines et territoriales sont venues blesser notre cohésion sociale. Nous devons aujourd'hui parler d'une seule voix, parce que le moment traversé par notre pays porte des menaces que seule la Nation lucide et unie pourra affronter et repousser.

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Que le souffle républicain vienne à manquer et la concorde civile est en danger. C'est pourquoi il est nécessaire d'avoir les idées claires dans les temps obscurs. Vertige géopolitique, vertige démographique, vertige climatique, vertige civique, nous pourrions facilement nous sentir dépassés ou disqualifiés par ces défis.

Pourtant, nous sommes un maillon de la chaîne. La commune, Maxéville, ne peut pas à elle seule être la solution, mais sans elle, il n'y aurait pas de réponse complète non plus. Nous faisons partie des solutions et des réponses à mettre en œuvre et nous devons pleinement endosser notre part de responsabilité dans la reconstruction du lien social et dans l'œuvre de refaire Nation et de faire République ensemble autour d'un socle de valeurs partagées.

Je crois, que les circonstances doivent nous conduire à adopter une nouvelle grille de lecture. Elles nous obligent à nous interroger sur la contribution de chacun à cette œuvre collective. Pour relever ces défis, nous avons besoin de mettre en marche une chaîne d'action politique dans laquelle chaque acteur public local ou national, chaque niveau de décision constitue un maillon essentiel à l'ensemble et complémentaire des autres.

Pour que cette chaîne d'action fonctionne, 2 éléments doivent être réunis. Le premier élément, c'est l'adoption d'une trajectoire commune, d'un cap, d'une orientation et le second élément, c'est notre capacité de marcher sur 2 jambes pour avancer vers ce cap commun. Une jambe qui construit de la stratégie sur le long terme, et une jambe qui facilite la vie quotidienne de nos concitoyens en apportant des solutions concrètes, durables et efficaces à leurs besoins. La jambe de la stratégie, du long terme, est incarnée pour nous par la Métropole du Grand Nancy, ce que je nomme notre communauté de destin. Cette communauté où 20 communes sont unies pour avancer ensemble, pour être plus proches et plus fortes. Et l'autre jambe, celle qui facilite la vie quotidienne, celle du présent, c'est la commune, la collectivité des solutions concrètes.

J'essaie tous les jours, dans chacune de mes décisions d'être utile, au plus proche de vous. Je le dis souvent, je ne sais pas si nous faisons bien les choses, mais ce que je sais, c'est que nous faisons toujours au mieux dans l'intérêt général. Le pays traverse des crises, la commune doit être la stabilité, le socle et le vivre ensemble, elle doit être un rempart face à une forme de chaos.

Depuis maintenant plus de 10 ans, nous œuvrons à transformer notre ville, avec un seul mot d'ordre, la transformer avec vous. Jamais je n'ai imaginé le travail solitaire, j'aime le collectif, la confrontation d'idées, la recherche constante de la meilleure solution.

Rien ne serait possible, évidemment, sans mon équipe municipale, que je tiens à remercier du fond du cœur, pour leur implication sans failles. La transformation de la ville se fait avec les élus mais aussi avec vous. J'ai toujours placé l'écoute de mes concitoyens comme préalable à la prise de décision. La démocratie citoyenne, la participation citoyenne ne sont pas des slogans dans notre ville, mais ce sont des réalités. Vous êtes associés toujours sur les grands projets mais aussi sur les problèmes du quotidien.

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

L'année est rythmée par des réunions publiques, des déambulations dans tous les quartiers avec vous, et je lance dès ce mois de janvier un nouveau format, les matinales du Maire où des maxévillois seront tirés au sort pour échanger, sans filtre, sans les services, avec moi. Toujours à votre écoute pour construire l'avenir.

L'avenir justement, passe sans l'ombre d'un doute par la petite enfance, l'enfance, la jeunesse et l'éducation. Placer la jeunesse comme priorité, c'est préparer l'avenir. Cela se traduit par la mise en place de dispositifs innovants pour accompagner la petite enfance et la parentalité, le Relais Petit enfance le Nid, le Lieu d'Accueil Enfants Parents l'Envol, le Réseau d'Écoute, d'Appui et d'Accompagnement des Parents, 2 crèches, un réseau d'assistantes maternelles structuré, un sac de naissance qui est offert à chaque futur parent sans condition de ressources. C'est notre plan des 1000 jours, concrètement déployé ici à Maxéville, parce que c'est pendant ces 1000 premiers jours d'un enfant où tout se joue, où toutes les inégalités se creusent.

Le plan d'action se poursuit à l'école. Là aussi Maxéville se distingue par son particularisme éducatif. Nous sommes l'une des dernières communes de France à être restée sur un rythme scolaire des enfants à 4,5 jours de classe par semaine. Des matinées de classe plus denses, parce que comme nous, les enfants sont plus attentifs aux apprentissages le matin, puis des après-midi plus légères où nous proposons à chaque enfant, et gratuitement 6 heures d'activité par semaine : du sport, de la culture, des sciences, de la sensibilisation à l'environnement.

Un travail important est fait aussi pour que chaque enfant se trouve bien dans sa journée d'école avec des petits déjeuners offerts chaque matin, une tarification sociale de la restauration scolaire avec un prix de départ à 1€ le repas pour les familles les plus fragiles. Nous continuons à soutenir fortement le dispositif de réussite éducative, les classes transplantées, les projets pédagogiques des écoles, la cité éducative, la politique jeunesse, autant de dispositifs qui œuvrent à l'épanouissement et l'émancipation de chaque enfant par l'éducation qu'elle soit nationale ou populaire.

L'ensemble des écoles a été rénové, Jules Romains, Saint Exupéry, Moselly, et nous lançons la construction d'une salle multi-activités à l'école André Vautrin avec une salle de restauration pour les petits et les grands, des salles d'activités périscolaires et une salle polyvalente.

Maxéville est labélisée par l'UNICEF « Ville Amie des Enfants », label qui félicite le travail effectué. Maxéville, je le crois, est une ville solidaire du plus jeune âge aux plus anciens, la ville accompagne chacun d'entre vous dans toutes les étapes de la vie, de nos politiques seniors, à nos politiques sociales en tendant la main à ceux qui traversent un moment difficile de leur vie, en passant par l'accompagnement à l'emploi.

La Ville accompagne les aînés et lutte contre l'isolement. Nous vivons de plus en plus longtemps, c'est une réalité, vieillir c'est vrai est le meilleur moyen de vivre longtemps, mais nous devons bien vieillir. C'est un vrai sujet de société, Maxéville l'a pris à bras le corps.

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Tout au long de l'année de nombreuses activités sont proposées aux seniors, 2 voyages sont organisés, la sortie à la journée rencontre toujours autant de succès. Chaque aménagement urbain est pensé pour être le plus adapté possible, une résidence sénior a été construite au centre-ville, une autre est en cour de construction sur le quartier des Aulnes. Toutes ces actions ont été reconnues par l'obtention du Label OR « Ville Amies des Aînés ».

Maxéville c'est aussi le vivre ensemble, notre ville a fait le choix de fédérer à travers le sport et la culture. Les manifestations sont nombreuses dans notre ville et je suis toujours heureux de vous y retrouver : Saint Martin, Saint Nicolas, jeux et familles en fêtes, festival de théâtre, sportez-vous bien, fête des fraises, 14 juillet, Rock'N'Bock et bien d'autres manifestations.

Nous développons nos lieux de cultures : les Brasseries, la MJC, la ludothèque et la médiathèque. Parce que le corps et l'esprit doivent être cultivés, Maxéville conforte et développe les tissus associatifs, culturels et sportifs. Je voudrais remercier tous les bénévoles dans nos associations et nos clubs. J'ai une grande admiration et un respect pour les bénévoles associatifs qui donnent de leur temps pour les autres. Je le vois ici à Maxéville, sans eux, sans vous, le cœur de la ville battrait moins fort.

Notre ville est aussi engagée fortement pour l'environnement et participe à notre place à la transition écologique, énergétique et environnementale. Maxéville y prend sa part, des plus petits gestes aux grands chantiers. Je pense au Lopin de Léo, à nos engagements sur l'énergie, à la préservation de la faune et de la flore mais je pense aussi à l'unité de méthanisation de la station d'épuration, nous produisons la consommation en gaz de 3000 foyers. Je pense également aux futurs champs de panneaux photovoltaïques sur les carrières et en ombrière sur le parking du Zénith ou encore de l'unité de production d'hydrogène pour les mobilités et l'industrie.

Sur l'emploi, je reste pleinement mobilisé même si le taux de chômage s'est amélioré dans notre pays au plus bas depuis 25 ans, depuis 40 ans pour les plus jeunes, malheureusement ces chiffres ne sont pas ceux de Maxéville. 2 indicateurs à vous donner pour notre commune, le premier l'un des taux de chômage le plus élevé de la Métropole du Grand Nancy, le second notre ville propose le plus d'offres d'emplois sur la métropole du Grand Nancy, résultat du dynamisme économique de la commune, chaque année plusieurs entreprises arrivent à Maxéville et ce n'est pas fini, demain les anciennes carrières Solvay, où nous sommes ce soir seront aménagées en zone économique et industrielle, véritable technopole métropolitaine.

Sur l'emploi, Il faut donc trouver des solutions et elles ne résident pas à traverser quelconque route. Il faut donc œuvrer : détecter les demandeurs d'emploi, les former, lever les freins au retour à l'emploi et les accompagner vers l'emploi. Voilà à quoi nous œuvrons et ça marche.

Maxéville est une ville solidaire, et place ce mot de solidarité au côté de notre triptyque républicain : Liberté, Égalité, Fraternité. Sans la solidarité, notre société tomberait dans la dislocation, l'exclusion et la violence. La liberté de choisir sa vie serait réservée aux plus forts, et non aux plus humbles, je m'y refuse.

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Nous devons inventer de nouvelles protections et de nouvelles sécurités, en somme une réponse aux nouvelles inégalités et elles sont nombreuses. À Maxéville, c'est le renouveau de la solidarité républicaine. C'est à cela que nous nous employons, tendre la main à celles et ceux qui en ont besoin, qui ont une rupture de parcours. La ville doit être un tuteur pour maintenir droit celui ou celle qui traverse une épreuve de la vie.

Ce cheminement rapide de la politique municipale, ne pourrait être complet sans un mot sur la sécurité. Nous avons renforcé, comme vous savez, les effectifs de la police municipale. Ils exercent des missions difficiles de proximité, de prévention et de verbalisation. Nous avons continué le déploiement des caméras de vidéoprotection qui sont au nombre de 16 sur la commune. Je veux ici remercier nos fonctionnaires de la Police Municipale mais aussi nos fonctionnaires de Police Nationale, de Gendarmerie, et de Secours qui œuvrent chaque jour pour notre sécurité et notre bien-être. C'est cela la République.

Mesdames, Messieurs, rien de tout cela n'aurait pu être possible sans des finances saines. Le chantier a été immense, la partie difficile, l'inflation ne nous a pas épargné. Mais nous avons réussi. C'est vrai la situation financière de la ville à notre arrivée en 2014 était catastrophique, épouvantable même, presque une cause perdue.

Le redressement financier de la commune a été le chantier le plus important. Nous nous étions engagés devant vous à désendetter la ville. La parole donnée a été une parole tenue. La ville en 2014 présentait une dette de 18 M€, La dette, elle s'établit aujourd'hui après 10 années d'efforts à 7,8 M€. Tout en investissant pour vous, grâce à des finances robustes : parc Leo Lagrange, crèche les Colibris, cœur de village, stade Darnys, écoles et c'est ce que nous ferons demain : salle multi-activités, nouveau cimetière, rénovation urbaine, aménagement rue de l'Orne.

Cette année encore, nous avons fait le choix de ne pas augmenter la part communale de la taxe foncière. Cette année encore, nous avons fait le choix de ne pas augmenter les tarifs des services municipaux. Nous marchons toujours sur nos 2 jambes, aider ceux qui en ont le plus besoin mais aussi préserver le pouvoir d'achat des classes moyennes trop souvent oubliées, elles ne le seront pas à Maxéville!

Chères Maxévilloises, chers Maxévillois, chers élus et chers partenaires, les années passent à vous servir comme Maire, et j'avance dans ce mandat avec passion, bonheur, honneur, volonté et détermination. Le mandat de Maire est enthousiasmant, j'y mets toute mon énergie et toutes mes convictions. Mon temps est consacré à la commune.

Avec mon équipe et l'ensemble des agents de la ville, nous sommes unis par notre passion pour Maxéville. J'ai toujours imaginé ce mandat de Maire au plus près de vous. Je me nourris de nos conversations, de vos critiques et de vos besoins.

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Ces années à servir Maxéville, ont été des années fortes, des années d'émotions, des années de bonheurs, des années d'actions, des années de partage et de construction. J'ai eu le sentiment que nous pouvions ensemble, soulever des montagnes, résoudre les problèmes et mener des politiques municipales utiles.

Mais rien ne serait possible sans vous, vous tous ici, vous êtes les talents, les forces vives qui font et composent notre ville. Je veux vous rendre hommage.

Mesdames, Messieurs, à chacune et chacun d'entre vous, je souhaite une belle et heureuse année 2025. Que 2025, vous apporte bonheur, santé, prospérité et qu'elle permette la réalisation de tous vos projets.

Pour cette nouvelle année, je ne vous demande qu'une seule chose, osez réaliser vos rêves, de croire en l'avenir, de savourer la vie, de profiter de vos proches, d'être solidaire, d'aider ceux qui en ont le plus besoin et de ne jamais douter en notre belle devise Républicaine « Liberté, Égalité, Fraternité ».

Je vous en prie, ne doutez pas non plus de notre beau pays, la France. Je reste convaincu que notre pays a l'envie d'avancer, et il le fera encore en 2025, vous pouvez me croire, c'est pendant les moments les plus difficiles que la France se relève encore plus grande et plus forte. La France a souvent été un phare pour l'Europe et pour le monde. Soyons fiers de notre histoire, cette histoire a fait de nous des enfants de la République.

Mesdames, Messieurs, ces vœux pour cette nouvelle année 2025, je les formule et les exprime en mon nom personnel mais aussi au nom de l'ensemble des élus qui m'entourent et des agents de la commune qui travaillent chaque jour au service de Maxéville et à votre service.

## *Belle année 2025 !*



**Christophe CHOSEROT**

Maire de Maxéville

Vice-Président de la Métropole du Grand Nancy

Conseiller Régional de la Région Grand Est